

La UJI pone en valor Camins del Penyagolosa con un curso estival - El Mundo Castellón al Día - 14/07/2015

La UJI pone en valor Camins del Penyagolosa con un curso estival

La actividad permitirá trasladar al campo científico el proyecto impulsado por la Diputación

E. M. CASTELLÓN

La Diputación de Castellón y la Universitat Jaume I han colaborado para difundir y trasladar el proyecto Camins del Penyagolosa al ámbito del conocimiento universitario a través del curso de verano de la *UJI Paisatge, etnografia i rituals. Caminant cap a la UNESCO*.

Este curso de verano se inició ayer y permitirá difundir desde una perspectiva científica el proyecto impulsado por la Diputación para generar nuevas oportunidades de desarrollo en estas zonas del interior de la provincia a través de la puesta en valor de sus recursos patrimoniales, naturales e históricos vinculados a los caminos de peregrinación a Sant Joan de Penyagolosa.

El presidente de la Diputación de Castellón, Javier Moliner, participó en la sesión de apertura del curso en la Llotja del Cànem, según informaron fuentes de la institución provincial en un comunicado. Moliner destacó «el hecho de que la UJI haya dado el paso de trasladar al ámbito científico y del conocimiento universitario Camins del Penyagolosa».



Els Pelegrins de les Useres durante su rogativa a Sant Joan de Penyagolosa de este año. EUGENIO TORRES

«Un proyecto que nace desde la emotividad, desde el cariño a las raíces que como pueblo tenemos y que vertebra la provincia como pocas iniciativas podrían hacerlo», añadió.

Actualmente son ya más de

15.000 personas las que han respaldado esta iniciativa con su firma, bien a través de change.org o bien a través de los distintos puntos de recogida.

Entre los beneficios que supondría el reconocimiento de la

UNESCO, además de la protección y mantenimiento del territorio, también se podrían obtener ayudas para restaurar y poner en valor ermitas, masías o molinos; conservar y promocionar el entorno natural, peregrinaciones o los

eventos deportivos que transcurren por las sendas; o mejorar su señalización y conocimiento.

El curso de verano analizará hasta el próximo jueves diferentes perspectivas sobre los caminos de trashumancia y peregrinación del pico Penyagolosa.

Así, se abordarán usos y tradiciones ligados a la actividad humana, desde el núcleo histórico hasta el entorno natural y sus transformaciones antrópicas a través de expertos locales y regionales.

También de especial relevancia serán las aportaciones de invitados de reconocida trayectoria en la salvaguarda de paisajes culturales, de itinerarios culturales y de patrimonio intangible.

Desde las distintas perspectivas de cada especialista, el paisaje de los caminos de peregrinación del Penyagolosa será analizado y debatido desde la cátedra ICOMOS UNESCO que dirige José María García de Miguel pasando por la

subdirección de ICOMOS España de Víctor Fernández Salinas y Carmen Pérez, hasta la perspectiva de María Pía Timón Tiemblo Coordinadora del Plan Nacional de Salvaguarda del patrimonio Cultural.